

EL SOL DE MÉXICO

"EU Debe Reconsiderar su Política Hacia Argentina"

Represión Sistemática: Drinan

Exclusivo para EL SOL DE MEXICO

WASHINGTON, 11 de enero.— "La represión política y religiosa en Argentina es tan severa, que se hace necesario considerar un cambio fundamental en la política estadounidense hacia ese país", afirma indignado Robert F. Drinan, representante (diputado) demócrata por Massachusetts, sacerdote jesuita y enviado especial de Amnesty International a Buenos Aires, donde estuvo a fines del año pasado.

La voz del cura jesuita rezuma indignación cuando se refiere al recientemente compilado informe sobre Derechos Humanos del Departamento de Estado, que apenas se hizo público el 30 de diciembre último, a su juicio, el informe atenúa notablemente los grados de represión y de violencia imperante en Argentina, y de sus observaciones se desprende la necesidad de continuar con la asistencia militar estadounidense a la Junta Militar argentina, que para el año fiscal de 1977 —votado, por el Congreso poco después que la Junta pasará a gobernar el país —alcanza a 48.4 millones de dólares.

El reverendo Drinan no es el único que se ocupa, a nivel del Congreso estadounidense, del tema de Derechos Humanos en el cono Sur. También el diputado Donald Frazer, en su carácter de director del Comité de Relaciones Internacionales, ha escuchado el testimonio de numerosos refugiados políticos del área. Pero Drinan reconoce "que el viaje a Argentina me permitió obtener más información que si hubiese trabajado en Washington durante un año".

"Quizá el acto más grave en que incurre el presente gobierno militar, es su negativa en producir una completa lista de presos políticos. Yo, que he podido observar de cerca el sufrimiento de familias enteras de líderes religiosos, profesores universitarios, estudiantes y obreros, arrestados sin que nadie pueda conocer su paradero, sólo puedo concluir por pensar que un gobierno que inflige este tipo de sufrimiento sobre su gente, merece la condena unánime de la comunidad mundial".

"El mayor defecto que encuentro en el informe del Departamento de Estado sobre Argentina —prosigue el diputado— es que procede a ignorar un hecho fundamental: que el gobierno militar es directamente responsable en las actividades terroristas de la extrema derecha". Como se sabe, más de 2 mil personas han sido muertas o desaparecidas durante 1976, y se calcula que en los primeros once días de 1977, han muerto, más de cien. "Es hora que Estados Unidos, revalúe su política hacia Argentina y hacia otros gobiernos que sistemáticamente violan los derechos humanos fundamentales de sus ciudadanos", piensa el legislador.